
Que notre cœur soit une bonne terre pour la
semence de la Parole de Dieu!

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc(Mc 4, 1-20)

En ce temps-là,
Jésus se mit de nouveau à enseigner au bord de la mer de Galilée.
Une foule très nombreuse se rassembla auprès de lui,
si bien qu’il monta dans une barque où il s’assit.
Il était sur la mer,
et toute la foule était près de la mer, sur le rivage.
Il leur enseignait beaucoup de choses en paraboles,
et dans son enseignement il leur disait :
« Écoutez ! Voici que le semeur sortit pour semer.
Comme il semait,
du grain est tombé au bord du chemin ;
les oiseaux sont venus et ils ont tout mangé.
Du grain est tombé aussi sur du sol pierreux,
où il n’avait pas beaucoup de terre ;
il a levé aussitôt,
parce que la terre était peu profonde ;
et lorsque le soleil s’est levé, ce grain a brûlé
et, faute de racines, il a séché.
Du grain est tombé aussi dans les ronces,
les ronces ont poussé, l’ont étouffé,
et il n’a pas donné de fruit.
Mais d’autres grains sont tombés dans la bonne terre ;
ils ont donné du fruit
en poussant et en se développant,
et ils ont produit
trente, soixante, cent, pour un. »
Et Jésus disait :
« Celui qui a des oreilles pour entendre,
qu’il entende ! »

Quand il resta seul,
ceux qui étaient autour de lui avec les Douze
l’interrogeaient sur les paraboles.
Il leur disait :
« C’est à vous qu’est donné
le mystère du royaume de Dieu ;
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mais à ceux qui sont dehors,
tout se présente sous forme de paraboles.
Et ainsi, comme dit le prophète :
Ils auront beau regarder de tous leurs yeux,
ils ne verront pas ;
ils auront beau écouter de toutes leurs oreilles,
ils ne comprendront pas ;
sinon ils se convertiraient
et recevraient le pardon. »
Il leur dit encore :
« Vous ne saisissez pas cette parabole ?
Alors, comment comprendrez-vous toutes les paraboles ?
Le semeur sème la Parole.
Il y a ceux qui sont au bord du chemin
où la Parole est semée :
quand ils l’entendent,
Satan vient aussitôt
et enlève la Parole semée en eux.
Et de même, il y a ceux qui ont reçu la semence
dans les endroits pierreux :
ceux-là, quand ils entendent la Parole,
ils la reçoivent aussitôt avec joie ;
mais ils n’ont pas en eux de racine,
ce sont les gens d’un moment ;
que vienne la détresse ou la persécution à cause de la Parole,
ils trébuchent aussitôt.
Et il y en a d’autres qui ont reçu la semence dans les ronces :
ceux-ci entendent la Parole,
mais les soucis du monde, la séduction de la richesse
et toutes les autres convoitises
les envahissent et étouffent la Parole,
qui ne donne pas de fruit.
Et il y a ceux qui ont reçu la semence dans la bonne terre :
ceux- là entendent la Parole, ils l’accueillent,
et ils portent du fruit :
trente, soixante, cent, pour un. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs en Jésus Christ, que la grâce de notre Seigneur nous accompagne. Le Seigneur nous
décrit les quatre types de sol qui reçoivent le grain, qui est la semence, la Parole de Dieu, Il explique
le devenir de cette Parole que Dieu sème en nous.  

En effet, il y a ceux qui entendent la Parole mais l’ennemi vient l’enlever aussitôt,  ceux qui
entendent la Parole avec joie mais que la détresse et la persécution les font trébucher parce qu’ils
n’ont pas de racine, ceux qui reçoivent la Parole mais qui la laisse être étouffée par les soucis, la
séduction de la richesse et toutes les autres convoitises, enfin ceux qui entendent la Parole,
l’accueillent et portent du fruit (trente, soixante, cent).

La tendance première que l’on peut avoir en écoutant cette description que le Seigneur fait, est de



vouloir se situer dans un sol spécifique ou alors de catégoriser les gens que nous connaissons de
près en les affectant un type de sol.  Cette Parole que Dieu nous donne aujourd’hui est adressée  à
chacun de nous de façon particulière, elle parle d’abord de « moi » et non pas de « l’autre ». de
« autrui ». Il y a les domaines de notre vie où nous excellons dans la conversion mais il y en a, en
même temps, d’autres où nous traînons encore le pas, où nous ne laissons pas la Parole de Dieu nous
transformer.

Cependant, le défi que nous devons lancer à nous–même, est de travailler tous les jours pour être la
bonne terre, c’est là que le Seigneur nous attend. En travaillant, nous verrons que l’étendu de la
surface infructueuse de notre cœur diminuera au profit de l’augmentation de celle de la bonne terre.
Pour ce faire, nous devons lutter contre tous les obstacles à l’enracinement profond de la Parole de
Dieu dans notre cœur et sa fructification dans notre vie. En nous,à plusieurs niveaux, se trouvent
des obstacles à la fructification de la Parole de Dieu. Il nous incombe donc de chercher à les
connaître, et par suite de les combattre frontalement.

Pour cela nous devons, au quotidien, nous poser impérativement cette question : qu’est ce qui en
moi empêche la Parole de Dieu  de porter du fruit? Le faisant, le combat engagé devrait se faire avec
vigueur pour éviter de se faire prendre au piège de la paresse spirituelle et/ou de la banalisation du
péché. Cela nous appelle à la vigilance car Dieu a donné la clé à chacun et donc  notre seule volonté
compte pour arriver à un changement radical ou tout au moins pour gravir les étapes ou l’échelle
d’une conversion véritable.

Prions

Père Très Bon, nous te rendons grâce pour ton immense gloire. Papa dans nos vies il y a tellement
d’obstacles qui nous empêchent d’accueillir ta parole. Nous t’offrons notre volonté à vouloir les
combattre et nous te supplions de la fortifier et de nous aider à transformer en terre fructueux, par
une conversion véritable et permanente, tous  ces sols infructueux que nous avons en nous,  amen.
      

Intercession

Divin sauveur, nous te prions pour  ceux qui éprouvent du plaisir  dans le vice dont ils souffrent.
Daigne mettre le dégout de ce vice en eux pour qu’ils s’en détachent progressivement, ouvre les
yeux de leurs cœurs  pour qu’ils découvrent sa laideur, amen.

Sainte Vierge Marie, viens à notre secours

Exercice spirituel

Examinons notre vie et repérons un comportement qui n’honore pas Dieu. Décidons de faire des
efforts supplémentaires  pour le combattre,  pour le changer en bonne terre qui porte du fruit.     

Goumkem Tameza Berthille

                           Christus Vivit


